
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
特首曾蔭權在愛丁堡與蘇格蘭首
席大臣薩爾蒙德雙邊會面後，就
多個範疇的合作達成協議。其
中，為使香港發展為區域教育樞
紐，雙方同意促進教育官員和專

家之間進行高層政策對話，就學
歷認可、課程改革和資歷架構發
展等共同關注的議題，交換意見
等。

據了解，雙方同意會鼓勵大學
及大專院校尋找新機遇，包括聯
校課程、學生和院校交流，以及
合作研究等，而香港教育局代表
團將於明年上半年訪問蘇格蘭，
以深化兩地教育方面的合作。

另外，在愛丁堡期間，曾蔭權
於早餐會上與負責教育及終身學
習範疇的大臣Michael Russell和蘇
格蘭教育界代表會面，鼓勵蘇格
蘭學生來港升學，善用外來學生
享有較寬鬆的入境和工作限制，
又爭取蘇格蘭政府支持香港新高
中學制課程，並就加強課程發展
合作方面，與蘇格蘭教育界交換
意見。
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棠哥：多人參選增添氣氛

唐媽媽論選戰：「有料」自然獲支持

胡定旭訪京會陳竺 醫局協和簽合作協議

力銷港教育 促成區域樞紐 歐陽方麗麗任統計處長

■曾蔭權訪問蘇格蘭，接受由蘇格
蘭前欖球隊教練赫頓贈送的球衣。

■行政長官曾蔭權到愛丁堡與蘇格蘭首席大臣薩爾蒙德會晤，討論香港和
蘇格蘭在各個領域上的合作。

香港蘇格蘭協議促商貿合作
特首出席雙邊會面 加強人才文教體育交流

香港文匯報訊

（記者 鄭治祖）

特區政府再有高
層官員變動，特
區政府統計處副
處長歐陽方麗麗
將於2011年9月
24日接替馮興宏
出任政府統計處
處長。同日，馮
興宏在服務政府
37年後開始退休
前休假。

對於歐陽方麗麗的任命，公務員事務局局長俞
宗怡表示，她具備豐富的統計專業知識及經驗，
兼具出色的行政及領導才能，深信她定能帶領政
府統計處面對未來的挑戰，繼續為市民提供優質
服務。

至於即將退休的馮興宏，俞宗怡表示，馮興宏
在服務政府多年期間，工作熱忱，勇於承擔，積
極提升政府統計處的專業服務。他領導部門發展
各範疇的社會及經濟統計，供政府和社會各界參
考，實在值得表揚，祝願他退休後生活愉快。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今
年12月將年屆60歲退休年齡的審計署
署長鄧國斌，接受了特區行政長官曾
蔭權的邀請，繼續留任直至香港特區
第3屆政府任期屆滿為止，即2012年6
月30日。

審計署近年發表的審計報告均甚為
「惹火」，直接點出不少部門未能善用
公帑的弊病，署長鄧國斌亦成為傳媒

「寵兒」。特區政府昨日宣布，鄧國斌
將於2011年12月1日年滿60歲，達到
正常退休年齡，但鄧國斌接受特首的
邀請，繼續留任直至香港特區第3屆
政府任期屆滿為止。

曾蔭權就鄧國斌的留任表示，在過
去8年來，鄧國斌積極帶領審計署提
供獨立、專業及優質的審計服務，以
提升公營部門的服務表現及問責性。
在他繼續的領導下，審計署定將取得
更高的成就。

根據《基本法》，審計署署長是香
港特別行政區主要官員之一，由行政
長官提名，中央人民政府任命。鄧國
斌獲中央人民政府任命，於2003年12
月出任香港特區第2屆政府餘下任期
的審計署署長，並於2007年獲中央人
民政府任命出任香港特區第3屆政府
的審計署署長。

湯顯明拜會曹建明
籌備國際反貪局年會

■鄭耀棠指，市民普遍認
為，有更多候選人參選，
有助增加特首選舉的氣
氛。
香港文匯報記者劉國權 攝

■陳茂波稱，由於新任特
首人選須獲過半數票，故
認為建制派派出多於1人出
選，不會分薄票源。
香港文匯報記者曾慶威 攝

■葉劉淑儀稱，自己參選
行政長官的決心不變。
香港文匯報記者莫雪芝 攝

■唐尤淑圻相信，「有料之人」
自然會獲得各界支持。

香港文匯報記者劉國權 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港廉政專員
湯顯明在內地展開官式訪問。在北京期間，他拜
會了最高人民檢察院檢察長曹建明，交流兩地最
新的廉政建設工作，以及探討加強國際反腐合作
的策略。

湯顯明於14日與曹建明會面，雙方就「聯合會」
的未來工作策略及發展方向，作出具體詳實的討
論和交流。他說，廉署設有專責小組，負責財務
調查及處理非法資產的追討工作。下月，他們將
應國際反貪局聯合會邀請，在摩洛哥舉行的第5
次年會暨會員代表大會上，跟與會者分享追討非
法資產的經驗。應聯合會秘書處委託，廉署將為
是次會議起草宣言草案。

他續說，廉署並獲「聯合會」委任，全力籌備
12月初在香港舉行的「國際廉政宣傳短片比賽及
工作坊」，透過展示世界各地的廉政短片，提高
國際社會對打擊貪污的意識。

曹建明：交流合作日益密切
曹建明感謝廉署參與是次起草工作，認為是對

「聯合會」的有力支持，並指草案吸收了多方反
腐專家的意見，內容體現專業水準，又強調廉署
與內地檢察機關的工作聯繫越來越緊密，交流合
作關係日益密切。隨 執法和司法，特別是反貪
領域合作日益廣泛和深入，雙方關係一定會得到
更大的發展。

陪同他訪京的包括社區關係處處長穆斐文和助
理處長丘樹春等。

湯顯明於15日應邀到訪天津市人民檢察院，與
檢察長于世平會面。雙方認同天津作為一個高度
發展的城市，近年經濟迅速發展，津港兩地在反
貪倡廉的工作方面可多作交流及分享。
湯顯明官式內地訪問行程昨日（16日）結束。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港特區行政長官曾蔭權於愛丁堡

時間9月15日在愛丁堡進行訪問歐洲最後一天的活動，代表特區政府

並與蘇格蘭政府達成協議，確認兩地可互相學習，並同意在人才、經

驗、資訊、意念和做法方面多作交流，以增加了解和促進友誼，並同

意繼續在貿易投資、教育、文化和體育等多個範疇加強

合作。

曾蔭權在愛丁堡與蘇格蘭首席大臣薩
爾蒙德舉行雙邊會面，雙方同意根據香
港及蘇格蘭各自的優勢，並在互惠互利
的情況下加強合作，及發展穩固而可持
續的關係，又同意在包括貿易投資等多
個範疇加強合作。

發掘創科項目攜手拓展市場
據介紹，由於香港的4大支柱產業及6

大優勢產業跟蘇格蘭的技術和經驗領域
非常吻合，故雙方同意特別在創新科技
方面，積極發掘更多合作項目，而香港
的金融市場和商貿方面相當國際化，蘇
格蘭企業亦對香港、內地及亞洲的興趣
日益濃厚，故雙方期望相關的貿易和投
資機構可建立更互惠互利的業務關係、
增加國際貿易、拓展市場及使市場更多
元化。

在教育方面，香港與蘇格蘭將有多項
合作，令香港發展為區域教育樞紐（見

另稿）。

派代表出席明年8月愛丁堡節
在環保方面，蘇格蘭政府邀請香港環

境局派代表團訪問蘇格蘭，就氣候變
化、低碳經濟、能源效益、智能樓宇、
廢物管理及綠色運輸等共同關注的事
宜，交流意見和分享經驗。對此，環境
局局長已欣然接納。雙方又同意於明年8
月「愛丁堡節」期間，香港康文署會派
出代表訪問愛丁堡，發掘文化方面的合
作機會，又同意鼓勵代表兩地的體育團
體加強聯繫，並研究如何透過合作使普
羅大眾獲益。

會後，薩爾蒙德設晚宴款待曾蔭權。曾

蔭權在晚宴上致辭時稱，蘇格蘭有豐富的
文化遺產，歷來有許多出色的構想，是香
港的理想合作伙伴。香港位處亞洲心臟地
帶，可為蘇格蘭企業提供一個活力充沛、
高效友善的營商環境：「我相信，我們雙
邊關係的前景一片光明。」

曾蔭權其後與蘇格蘭財政及可持續發
展大臣John Swinney會面，並出席由香港
投資推廣署、蘇格蘭經貿組織Scottish
Development International和Scottish Financial
Enterprise合辦有關香港作為中國的環球金
融中心的研討會，並在會上發表演說，
向蘇格蘭企業推廣香港營商優勢，尤其
是作為人民幣離岸中心的優勢。

介紹離岸人民幣中心獨特優勢
他說，香港既是環球金融中心，也是

中國在國際金融方面最重要的城市，尤
其是在人民幣國際化的過程中，擔當了
重要角色，香港並會善用作為離岸人民
幣中心的獨特地位，在國際金融市場發
揮更重要的作用。

參觀大學生物燃料研究中心
曾蔭權又參觀了愛丁堡龍比亞大學的

生物燃料研究中心，了解有關可再生及
可持續生物燃料的發展。中午又在Scottish
Development International與香港駐倫敦經
貿辦事處合辦的商界午餐會上致辭，指
出香港自回歸以來不斷演變，成為外商
通向中國的最佳大門。香港已準備就
緒，為有志在中國甚至亞洲地區成功發
展業務的海外公司，提供最好的機會。

曾蔭權正式結束訪歐之行，並啟程回
港。
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香港文匯報訊（記者 劉凝哲 北京報道）國家衛生
部部長陳竺昨日在北京會見香港醫管局主席胡定旭，
雙方就臨床醫學、醫藥衛生體制機制建設、中醫藥等
領域加強合作進行探討。據了解，香港醫管局同日與
北京協和醫院正式簽訂戰略合作意向書，將共同探索
構建「大型公立醫療機構—專業醫院管理機構」的創
新模式。

共研促進醫療產業國際化
在昨日會面中，陳竺首先感謝香港醫管局對內地醫

改的重視和支持，指自兩地簽署衛生合作協議以來，

香港醫管局積極與衛生部及內地各省市間開展交流合
作，配合內地醫改，為內地培訓了大批醫院管理、公
共衛生、應急管理、社區衛生、全科醫生等各類專業
人才，為推動內地衛生事業發展做出了積極貢獻。

胡定旭表示，內地與香港在社區衛生人才培養方面
合作很好，合作模式值得借鑑，並希望繼續得到衛生
部的支持。兩地可研究制定更多新的合作計劃，促進
醫療衛生產業的國際化。

探索構建公院管理新模式
另據北京協和醫院方面透露，該院昨日與香港醫管

局正式簽訂戰略合作意向書。這也是醫管局方面首次
與內地醫療機構簽訂戰略合作協議。雙方將通過多種
形式與渠道開展合作，共同探索構建「大型公立醫療
機構—專業醫院管理機構」的創新模式，在醫院管
理、醫療服務、醫護專業發展和人才培訓等方面展開
交流與合作，實現臨床醫療實踐與現代管理科學的緊
密結合。

有關合作意向的簽署，是北京協和醫院慶祝建院90
周年系列活動之一。協和方面表示，與香港的合作，
將成為該院探索醫改方面的創新舉措，並為內地其他
大型公立醫院改革提供重要參考。

■歐陽方麗麗出任政府統計
處處長。

勞工及福利局
局長張建宗參觀三藩市就業服務中心與食物
銀行，聽取三藩市食物銀行執行董事Paul
Ash介紹食物銀行的運作。

張建宗參觀食物銀行

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香
港各反對派政黨極有可能透過所謂

「初選」機制，共同推舉1名代表參
與明年舉行新一屆特首選舉，坊間
就議論指建制派亦應只派1人出選。
工聯會會長鄭耀棠認為，新一屆行
政長官選舉是開放式選舉，從香港
市民的角度來看，有更多候選人參
選會相對增加選舉氣氛，又笑言倘
有志、有條件服務大眾者決定參
選，「任何人都阻擋不住」。

參選者競爭不足為奇
鄭耀棠昨日在一公開活動上被問

及對新一屆特首選舉的看法時表
示，就像區議會選舉一樣，新屆特
首參選者最重要的，是願意為市民
大眾為基層服務，具備發自內心對
社會承擔的精神，且聚精會神做好
參選及競選工作。

特首參選人數宜順其自然
被問及他曾提到建制派派出1人參

選的「保險系數較高」，但強調自己
無意「勸退」任何有意參選者，並
指站在香港市民的角度來看，有更
多人參選會增加特首選舉的氣氛，
以首屆特首選舉為例，當時也有多
人競逐，故新一屆特首選舉，連同
反對派的代表可能會有2、3名參選
者競爭實不足為奇，「最終有幾多
人參選特首要順其自然，任何有志
服務大眾的人都可以參選，是難以
勸退」。

鄭耀棠又說，如果最後有人因為
條件不足而自動退選，同樣是很自

然的事，甚或是越選越有勁而「踩
油」全力去馬，這也是一個選舉過
程。

陳茂波料不會分薄票源
兩名「疑似參選者」，即唐英年及

梁振英的支持者繼續各自表態。曾
讚賞梁振英「講得出做得到」的會
計界立法會議員陳茂波稱，是次特
首選舉規定候選人要獲過半數選委
支持才能當選，故不認為建制派多
於1人參選會分薄票源，又指有關

「中央只祝福1人參選」的言論，是
「低估了中央的智慧」，認為中央對
此會採取開放態度，並尊重香港人
期望有真正選舉的意願。

專業人士求變迎普選
他續說，不少專業界人士認為香

港正陷於困局，希望求變，有信心
梁振英可以取得150名選委提名，

「2017年已經面對全社會，一人一票
選舉（特首），2012年這一屆也沒有
似樣的選舉，怎能講得通？」

林建岳撐唐唐做特首
來自商界的麗新集團主席林建岳

則表示，絕對支持唐英年出任下一
任特首，因為對方很支持商界及在
政府工作多年，又指唐英年仍擔任
政府公職，有責任維護團隊精神，
相信他適當時候會向公眾交代。

新民黨主席葉劉淑儀在另一場合
回應有關問題時稱，自己參選行政
長官的決心不變。

新一屆特首選戰成為政壇熱話，被指為「疑似參
選人」的政務司司長唐英年至今尚未表達其意向，
而唐英年的母親唐尤淑圻在酒會活動中，亦低調避
談仔仔選情，只笑說由他自行決定，但認同選舉應
有公平競爭，並相信「有料之人」自然會獲得各界
支持。

唐媽媽昨日盛裝出席香港工商界婦女慶國慶酒會
活動時，成為傳媒追訪焦點。被問到仔仔何時參
選，及較其他「疑似參選人」有何優勢時，她未有
正面回應，只帶笑稱「佢 主意啦」、「我不清
楚」。被問及宣布正「備選」的行政會議召集人梁
振英會否對唐英年構成「威脅」時，她則坦言：

「公平競爭囉，大家睇 邊個有料咪邊個囉！」
唐媽媽大賣關子，並於酒會結束時在多位友好及

工作人員護送下離場，但仍不忘向一直守候的記者
賠不是：「對不起，我要趕往另一個會議，Sorry！」
而同場的香港基本法委員會副主任梁愛詩，及全國
人大常委范徐麗泰同樣封口不談特首選戰。

■香港文匯報記者 鄭治祖


